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本报讯 （记者 宋祎凡）前
黄镇联庆村李臣家庭农场内，搂
草机、打捆机来回作业，一个个
巨大的“蛋糕卷”散落田间，与
道路另一侧未收割的稻田交相辉
映。

农场负责人李臣打开手机备
忘录，记下当天的秸秆收集情
况———10 月 21 日，50 亩，25
吨。

李臣种植水稻已经 30 多
年，过去，秸秆处理是最让他头
疼的。“焚烧秸秆会污染环境，
易造成火灾，而不焚烧，播种后
种子易悬挂在秸秆、根茎，影响
下一季收成。”

秸秆应该“到哪去”，成为
了许多农民面临着的棘手难题。
随着武进区被确定为 2024年中
央农作物秸秆综合利用重点县，
这个问题终于得到解决。
“我区鼓励家庭农场、农机

专业合作社等新型农业服务主体
开展水稻秸秆离田工作，配备了
32台套秸秆收集离田设备。”李
臣算了笔账：以前靠人工拔秧、
运送，从早忙到晚，一亩地得花
1200多元；现在，秸秆离田按

300元 /亩的标准补助，秸杆机
械化还田还有 10元 /亩的补贴，
核算下来一亩地仅需约 1000
元。

据了解，秸秆打捆离田后，
将就近送到 3 个有机废弃物处
置中心进一步处理，制成秸秆生
物有机肥出售给农户。这种有机
肥可让土壤疏松，在不减产的情
况下代替 30%~50%的化肥。

跟随着秸秆运输车，记者前
往天绿环农（江苏）生态科技有
限公司的有机废弃物处置中心。
“目前，公司已具备年处理 5万
吨有机废弃物、年生产 3万吨有
机肥的能力，可以覆盖全区。”
天绿总经理杨嵩说。

近年来，江苏省加强统筹
部署，通过政策支持，持续推
动秸秆综合利用，在全省建设
武进、吴江等秸秆综合利用重
点县，打造了一批秸秆综合利
用样板，为全省农业绿色发展
提供有力支撑。

秸秆离田利用是实现农业
绿色高质量发展的重要举措，
也是我区建设环太湖地区城乡
有机废弃物处理利用示范区的

重要保障。目前，我区秸秆产
生量为 4.8 万吨，可收集秸秆
资源量约 3.4479 万吨，综合秸
秆利用量 3.546 万吨，综合利
用率稳定在 97%以上，在全国
领先；全年稻麦秸秆机械化全
量还田面积占稻麦种植面积的

85.77%，采用机械化还田的秸
秆量占综合利用秸秆总量的
87.19%。
如今，越来越多种植大户、

家庭农场、农业企业纷纷加入秸
秆“变废为宝”行列。区农业综
合服务中心主任邹建芬表示，我

区将进一步优化秸秆收储体系，
实现乡镇全域覆盖，提升社会化
服务水平，探索出可持续、可复
制、可推广的秸秆综合利用技术
路线、应用模式和运行机制，推
进农业生产方式向更高水平、更
新领域转型升级。

“生态包袱”变“绿色财富”

秸秆打捆

本报讯 （记者 覃
露露） 倾听群众心声，
促升工作效能。下半
年，区数据局指导我区
13家相关单位聚焦高频
政务服务事项和国家及
省部署的重点“一件
事”，开展“我陪群众
走流程”活动。截至目
前，已有 8家单位陆续
开展此项活动，累计发
现问题 28 个，其中 15
个问题当场解决，整体
工作取得初步成效。

在武进医保分中
心自助服务区，在窗口
经办人员引导协助下，
江苏明都汽车集团有
限公司人力资源部工
作人员王燕娟快速办
成了职工医疗保险增
减员业务，市医保局武
进分局副局长秦羽、区
数据局相关负责人及
行风监督员也全程参
与业务办理。办结后，
王燕娟通过与领导干
部面对面交流，提出大
家日常较为关心的“小

疑惑”，“在现场就得到
了满意答复，武进的营
商环境真不错。”
“经办效率较高，

但我们也发现了一些问
题，比如自助查询机上
引导性的设置不够完
善，经办程序还有优化
空间。”秦羽表示，下
一步，将更加关注高频
事项，积极优化系统，
补足短板，提升服务效
能。

通过“走”的方式，
打造优的服务。“各部
门领导干部通过群众企
业‘第一视角’收集线
索、形成‘问题清单’
寻找解决办法，从而提
供高效优质的服务，营
造更加便民利企的办事
环境。”区数据局政务
服务管理科负责人蒋秋
玉表示，该活动加速推
动全区政务服务由能办
向好办、易办、简办转
变，提高了企业群众办
事的满意度，助力我区
营商环境再提升。

“我陪群众走流程”
取得初步成效

位于洛阳镇的市重大项目———仕群科技空气悬挂产品智能制造基地项目，
总投资4.5亿元，新建车间及配套辅助用房约6.5万平方米，购置旋压、焊接工作
站、ERP系统等设备380余台（套），目前已完成项目进度的40%，预计2026年竣工投
产。达产后，可形成年产200万套车用空气悬挂部件的生产能力。 钱垒 摄

本报讯（记者 钱志益）铸牢
共同体，中华一家亲，昨天下午，
“强国复兴有我”主题演讲开展。
区领导朱岩、孙金才、赵少华、
朱红兴参加活动。

活动中，6名党外青年干部以
“强国复兴有我”为主题，依次进
行主题演讲，分享了他们宝贵的
创业故事。

会议指出，近年来，在党的
坚强领导下，在“向新而行”的
征途中，全区各民主党派、民族、

宗教、阶层、海内外同胞关系更
加和谐。全区统一战线各界人士
心往一处想、劲往一处使，各尽
其能、各展所长，共促武进高质
量发展。

会议强调，要明方向，统一
战线的广大有“质”青年要找准
方向、抓住机遇，继续发扬爱国
爱乡、勇于探索、艰苦创业的精
神，把爱国之心、强国之志、报
国之行统一起来，彰显新时代青
年的新风貌；要勇担当，充分发

挥人脉广博、技术先进、熟悉海
内外市场的优势，汇聚更多优质
资源参与现代化建设，激活武进
发展新质生产力的新动能，不断
开辟高质量发展的新领域新赛道；
要架桥梁，共同传承弘扬中华优
秀文化，增进理解认同，同时积
极讲好中国故事、常州故事、武
进故事，推动交流互鉴迈上新的
台阶。

当天，有“质”青年说第二期
活动举行。

“强国复兴有我”主题演讲开展


